

V KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dari fakta – fakta yang ada dapat disimpulkan bahwa terdapat dampak positif dan dampak negatif bagi Indonesia jika FCTC diterapkan di Indonesia. Dampak positif jika FCTC diterapkan di Indonesia adalah potensi pendapatan negara dari cukai rokok akan meningkat, jumlah konsumen tembakau dan produknya akan menurun, tingkat kesehatan masyarakat meningkat, terlindunginya remaja dan anak-anak dari pengaruh negatif dari tembakau, tingkat kemiskinan akan turun, penurunan biaya kesehatan masyarakat, dan terciptanya lingkungan sehat bebas asap rokok. Sedangkan dampak negatif jika FCTC diterapkan di Indonesia adalah terutama pada potensi terjadinya pemutusan hubungan kerja besar – besaran pekerja industri rokok, menurunnya pendapatan petani tembakau, dan menurunnya pendapatan para pedagang dan pengecer. Namun, dampak negatif ini masih dapat ditangani dan dikendalikan oleh upaya-upaya yang bisa pemerintah lakukan.

Dari perbandingan dampak positif dan negatif jika FCTC diterapkan di Indonesia dapat dilihat bahwa dampak positif lebih besar dibanding dengan dampak negatifnya. Berdasarkan hal tersebut dapat disimpulkan bahwa **alasan keberadaan posisi dilematis Indonesia dalam meratifikasi FCTC adalah tidak tepat**. Oleh karena itu, Pemerintah Indonesia tidak perlu ragu lagi dalam meratifikasi FCTC.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas adapun saran yang penulis ajukan adalah sebagai berikut :

1) Pemerintah

Pemerintah diharapkan dengan segera meratifikasi FCTC kedalam Undang – Undang Indonesia. Hal ini dikarenakan untuk mengurangi dampak kerugian jangka panjang bagi Indonesia dari efek negatif tembakau. Selain

itu pemerintah dalam proses meratifikasi FCTC diharapkan mampu bertindak cepat namun tetap dalam koordinasi yang baik, hal ini bisa diwujudkan jika fungsi Dewan Penanggulangan Masalah Tembakau (DPMT) dapat diwujudkan.

2) Masyarakat

Masyarakat diharapkan dapat ikut berperan aktif dalam memberikan penyadaran dan pendidikan kepada lingkungannya akan bahaya dari produk tembakau. Selain itu masyarakat ikut mendorong dan membeikan dukungan kepada pemerintah untuk segera mungkin meratifikasi FCTC di Indonesia.